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Ao 21 (vigésimo primeiro) dia do mês de Março de 2018, as nove horas (09h00min), no Centro 

de Educação Ambiental, realizou-se uma sessão extraordinária do Conselho Municipal de 

Meio Ambiente, o presidente cumprimentou a todos os presentes e em seguida passou a 

palavra para a secretaria executiva do COMMA Cristiane M. Roco para fazer leitura da ATA 

n.º202 onde não houve nenhuma objeção sendo a mesma foi aprovada por unanimidade. 

Antes de iniciar os assuntos da pauta a conselheira Roseane perguntou para o presidente qual 

secretaria fiscaliza a empresa que realiza a roçada de grama na cidade, onde durante a semana 

presenciou a equipe fazendo a roçada de grama sem a tela de proteção no centro, sendo que é 

primordial a cobrança e fiscalização desses itens já que tivemos acidente no passado, o 

presidente explicou que é secretaria de serviços municipais onde o conselheiro Alan pode esta 

cobrando do fiscal do contrato, e nas pistas de caminhada estaremos fiscalizando vê se estão 

utilizando a tela e todos os equipamentos de segurança necessário. Primeiro assunto tratado 

foi sobre a compra de lixeiras tipo casa para zona rural, 1 portão para a secretaria, portões para 

o parque e lixeiras de madeira plástica para o entorno do parque, segundo o presidente iremos 

substituir as lixeiras quebradas, como também os portões de acesso de emissários e pontos 

onde a brigada tem acesso para realizar capina, a proposta das lixeiras tipo casa para colocar 

na zona rural será com dois ambientes separados e cobertos, ficarão fechados onde a 

população não terá acesso para retirar o material de dentro, que só terá a abertura para jogar o 

lixo e a mesma ficará trancada  e apenas os coletores poderão retirar o material de lá. Tendo 

em vista que passamos nas lixeiras e vemos que muita gente vai nestes locais para rasgar saco 

e pegar o lixo reciclado que tem interesse. A principio vamos fazer apenas dez e colocar nos 

pontos mais critico e se der certo iremos substituir aos poucos as demais. O valor total é de R$ 

140.000,00 para 10 lixeiras tipo casa, o valor de R$ 4.460,40 para 1 portão de correr para a 

secretaria e  o valor de R$ 38.188,80 para compra de 10 Portões de acesso para o parque, não 

houve nenhuma objeção e os orçamentos foram aprovados por unanimidade. Segundo 

assunto tratado foi sobre o projeto para construção de um mirante de aproximadamente 30m 

de altura para contemplar o parque e também um projeto para construção de mais um 

barracão de reciclagem, segundo o presidente estaremos contratando um engenheiro para 

fazer o projeto tendo em vista que o setor de engenharia sempre tem muitos projetos. O 

projeto para o barracão de reciclagem é 150m² e o menor valor foi de R$ 5.250,00 (cinco mil 

duzentos e cinquenta reais) e para o projeto do mirante de aproximadamente 30metros foi de 

R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) não havendo nenhuma objeção foi aprovado por 

unanimidade. Terceiro Assunto tratado foi sobre o orçamento para compra de Palmeiras 

Imperial segundo o presidente precisamos substituir algumas Palmeiras que morreram na 

avenida Minas Gerais, avenida Goiás e avenida Espírito Santo assim a licitação é registro de 



 

preço e só iremos pagar a quantidade que comprarmos. O total do registro de preço é de 120 

palmeiras no valor de R$ 1.200,00 (um mil e duzentos reais) cada totalizando assim R$ 

144.400,00 (cento e quarenta e quatro mil reais). Estamos orçando essa quantidade como 

registro de preço caso precise para um projeto novo que esta sendo elaborado para 

revitalização da avenida Paraíba já utilizaríamos a mesma licitação. Essas palmeiras já serão 

plantadas com garantia e no mínimo com 2,5m de altura. O orçamento foi aprovado por 13 

votos a favor e 1 voto contrario sendo do conselheiro Vitor que se diz favorável ao plantio de 

ipês e também pelo alto preço das palmeiras. Assuntos gerais: Foi sobre o projeto de 

arborização do loteamento Pedro Coelho Pedroche localizado na PR323 em frente ao canil, 

segundo o presidente este projeto inicial é somente para apreciação e aprovação das árvores a 

serem plantadas no loteamento as árvores apresentadas no plano foram quaresmeira e ipê 

roxo, não havendo nenhuma objeção sendo aprovada por unanimidade.  Outros assuntos 

gerais foi sobre projeto de arborização urbana do loteamento Parque ilha do governador as 

árvores a serem plantadas no loteamento apresentadas no plano foram canelinha e alecrin, não 

havendo nenhuma objeção sendo aprovado por unanimidade. O presidente comentou que 

este é um loteamento clandestino e que ficou bem contente com a regularização do mesmo. Ele 

esta localizado entre o conjunto mega park e o condomínio fechado do Nabhan. Outros 

assuntos gerais foi sobre um oficio recebido da secretaria de desenvolvimento onde solicitam 

vistoria e aprovação para corte de algumas árvores localizada no final da avenida Jose da 

Silveira próximo a capela mortuária dos seis conjuntos, onde estas arvores acabaram ficando 

encostadas nos muros das residências  e não terá como fazer pista de caminhada já que a via 

passa bem próximo das árvores, assim a ideia é fazer uma praça colocar alguns aparelhos de 

ginástica e manter uma praça para lazer nesta área para população, o presidente irá agendar 

uma vistoria com 5 conselheiros como sempre é feito para analisar in loco a situação e emitir o 

parecer. Último assunto geral foi sobre o loteamento a ser implantado pela loteadora Ancare 

onde o presidente passou a palavra para o empresário Leonidio Piornedo que irá fazer a 

explanação do assunto. Leonidio explicou que vem trabalhando neste projeto há alguns anos e 

sempre tem atendido as orientações dos órgãos responsáveis para melhor realização do 

projeto, este loteamento será implantado na saída para Vidigal há mais ou menos 300 metros 

onde hoje o acesso para ele é pela estrada Jambers e que a empresa anterior que estava 

tentando fazer o loteamento não obteve êxito do acesso pela jambers ele foi estudar outras 

opções, segundo Leonidio no ano passado por orientação do próprio Iap fez um estudo para 

acesso do loteamento por uma área do parque com erosão e com pouca vegetação que iria sair 

na rua Aracaju. E ate então fez audiência publica e confessa que houve um desgaste muito 

grande por que a população não aceitou o acesso pela aquela área, apesar de ter conseguido o 

parecer favorável dos órgãos ambientais era preciso um anuência da companhia 



 

melhoramentos dona de parte da área mais que teve esse pedido negado, acredita se por que a 

companhia vêe o loteamento como um concorrente. Hoje o pedido da Ancare seria para que 

este conselho autoriza-se o acesso pelo pela estrada Jambers tendo em vista que a estrada já 

esta registrada com matricula e que é a única alternativa de passagem para os moradores 

daquela região. O empresário passou a palavra para o biólogo Fabiano Marreiros que explicou 

sobre o estudo realizado na Jambers essa estrada já possui 15 metros de largura e o acesso total 

tem aproximadamente 600metros, hoje é um ponto do parque que sofre com despejo de lixo e 

já apresenta alguns lotes construídos clandestinamente. Não precisaremos cortar nenhuma 

árvore se o acesso for autorizado por este caminho, pois a via de acesso já esta livre, as árvores 

que ficarão na pista de caminhada poderemos fazer o desvio, e durante todo o percurso terá 

passagens de fauna subterrânea e aérea para os animais transitarem de um lado para o outro, 

o próprio condomínio ira monitorar por câmeras toda área da estrada, terá alguns pontos para 

parada de carros caso venha a quebrar ou algum outro imprevisto, e a estrada suprirá com 

total certeza todos os veículos que precisarem transitar por ali, pois já se tem uma estimativa 

de quantidade de veículos pela quantidade de lotes existente, diferente da makio Sato que tem 

crescido a cada ano e ainda existe muitas propriedades com perspectiva de loteamento 

naquela região do jardim atlântico. O conselheiro Antonio Guilherme comentou sobre a 

necessidade de formalizar este pedido na câmara de vereadores já que essa estrada passará 

dentro de uma unidade de conservação. Foi colocado em votação a passagem pela jambers e 

aprovado por 13 votos a favor e 1 voto de abstenção do conselheiro Vitor Hugo. O presidente 

falou que será firmado um termo de compromisso junto com o loteador onde devera cumprir 

algumas obrigações como medida compensatória. E apresentado aos conselheiros na próxima 

reunião. Sendo assim foi aprovado por este conselho a passagem pela estrada jambers como 

acesso para o loteamento. O conselheiro Anderson pediu para que quando houver assuntos 

relacionados como este de hoje do loteamento que necessita de uma melhor analise seria 

interessante colocar na pauta e se possível disponibilizar o projeto antes para apreciação e 

estudo por parte dos conselheiros. A conselheira Roseane disse que isso é muito importante 

até por que são assuntos polêmicos que inclusive precisaríamos levar ate nossas instituições 

no qual representamos para analisar e dar um parecer favorável ou contrario. Nada mais 

havendo a ser tratado a reunião foi encerrada, e eu Cristiane M. Roco lavrei a presente ata que 

após ser lida será aprovada e assinada pelos presentes.  

Cianorte, 21 de Março de 2019. 
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